

An alle
Pfarrer, Pfarreibeauftragten und
Kirchenpflege-Präsidien

Zürich, 8. September 2015

Katholische Kirche im Kanton Zürich unterstützt Flüchtlinge in Zusammenarbeit mit dem Regierungsrat

Sehr geehrte Pfarrer und Pfarreibeauftragte
Sehr geehrte Präsidentinnen und Präsidenten der Kirchenpflege

Die Bilder der Flüchtlingsströme Richtung Westeuropa sprechen eine deutliche Sprache. Sie haben grosse Betroffenheit und Solidarität ausgelöst. Auch Papst Franziskus hat am Wochenende Pfarreien und Institutionen aufgerufen, Flüchtlinge aufzunehmen.

Synodalrat und Generalvikar haben sich gestern mit Regierungsrat Mario Fehr, Vorsteher der Sicherheitsdirektion, zu einem Gespräch getroffen. Die Regierung nimmt das Angebot der Katholischen Kirche im Kanton Zürich dankbar an, den Kanton bei der Suche nach Wohnraum für Flüchtlinge und bei der Suche nach Pflegefamilien für Minderjährige zu unterstützen.

An der gestrigen Sitzung beschlossen Synodalrat und Generalvikar, in ihrer Liegenschaft an der Schienhutgasse (dem Sitz früherer Weihbischöfe) dem Kanton vorab für die nächsten zwei Jahre eine 4-Zimmer-Wohnung für Flüchtlinge zur Verfügung zu stellen. Die Verfügbarkeit einer weiteren Wohnung ist in Abklärung.

Weiter beschloss der Synodalrat, neu entstehende Migrations-Gemeinschaften, welche bislang über keine bestehenden Strukturen in der Schweiz verfügen, mit 50'000 Franken zu unterstützen.

Eine Blitzumfrage bei den Kirchgemeinden und Pfarreien hat letzte Woche gezeigt, dass bereits heute viel für Flüchtlinge getan wird. Flüchtlingen oder den sie betreuenden Organisationen werden Räume zur Verfügung gestellt. Kirchliche Sozialdienste und Freiwillige begleiten und betreuen Flüchtlinge im Alltag mit Mittagstischen, Begegnungsanlässen, Spielprogrammen für Kinder, erteilen Deutschunterricht und beraten im Umgang mit Behörden und Ämtern.

Katholische Kirche im Kanton Zürich

Synodalrat
Hirschengraben 66
8001 Zürich
www.zhkath.ch

Direktwahl 044 266 12 32
Zentrale 044 266 12 12
Mobil 079 428 49 44
Fax 044 266 12 13
aschi.rutz@zhkath.ch

Regierungsrat Fehr sagte uns gestern eindringlich: «Was wir brauchen, ist Wohnraum für Familien und Einzelpersonen, Pflegeeltern für Minderjährige sowie die längerfristige Begleitung von anerkannten Flüchtlingen.» Wir bitten Sie daher, in Ihren Kirchgemeinden und Pfarreien Wohnraum für anerkannte Flüchtlinge bereitzustellen, Plätze für Pflegekinder zu suchen und Betreuungsangebote aufzubauen oder weiterzuführen. Wenn Sie entsprechende Angebote haben, melden Sie diese direkt an die aufgeführten Stellen in Stadt oder Kanton Zürich (siehe Beilage). Der Kanton unterstützt solche Angebote finanziell (inklusive Mietbeiträge). Kirchliche Initiativen und Projekte im Bereich der Flüchtlingsarbeit erhalten bei Bedarf durch den Synodalrat unbürokratisch finanzielle Unterstützung.

Wer darüber hinaus finanziell helfen möchte, dem empfehlen wir die Spendenkonten von Caritas Schweiz oder dem Internationalen Flüchtlingsdienst der Jesuiten.

- *Caritas Schweiz PC 60-7000-4, Vermerk Flüchtlinge*
- *Missionsprokur der Schweizer Jesuiten PC 80-22076-4, Vermerk Flüchtlingsdienst*

Bei Fragen oder Anliegen kontaktieren Sie uns unter Telefon 044 266 12 12.

Wir danken Ihnen für Ihr Engagement und sind davon überzeugt, dass wir mit diesem koordinierten Vorgehen die hilfsbedürftigen Flüchtlinge optimal unterstützen können.

Mit freundlichen Grüssen

Dr. Josef Annen
Generalvikar

Ruth Thalmann
Synodalrätin, Ressort Soziales

Katholische Kirche im Kanton Zürich

Synodalrat
Hirschengraben 66
8001 Zürich
www.zhkath.ch

Direktwahl 044 266 12 32
Zentrale 044 266 12 12
Mobil 079 428 49 44
Fax 044 266 12 13
aschi.rutz@zhkath.ch